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日本數字大臣河野太郎3日宣布，日本政

府淘汰軟盤的努力終於贏得勝利。路透

社指出，此時距離軟盤的鼎盛時期已經過去

了20年。軟盤是最早應用於個人計算機的

可移動介質，但由於容量小、讀取速度慢

且易損壞，本世紀以來逐步被光盤和U盤

取代。如今，號稱 「永不丟失數據」的雲

存儲成為最先進的數據存儲方式，市場規

模飛速增長。但雲存儲也面臨安全挑戰，

存在數據外洩風險。

巔峰期過去20年 日本終淘汰軟盤
從光盤到雲端 全球數據存儲技術日新月異
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面對退選壓力 拜登還能挺多久

拜登的第一任期已近尾聲，對第二
任期的渴望正在化為泡影。美國東部時
間7月3日晚，拜登與美國20多位民主黨
籍州長進行了一場坦誠的交流，試圖尋
求黨內大佬們的支持，以扭轉對其競選
不利的氛圍。會後明尼蘇達州州長沃爾
茲、紐約州州長霍楚、馬里蘭州州長摩
爾向記者發表談話，稱將繼續支持拜登
競選。加州州長紐森向媒體散發的聲明
稱， 「我在會上聽到拜登總統說將全力
以赴，我將義無反顧支持他」 。密歇根
州長惠特默也在X上發帖，表達了類似立
場，稱拜登是我們的提名人。

此前，拜登在電話會議中告訴競選
團隊人員： 「我是民主黨的候選人。沒
有人趕我走。我不會離開。我會戰鬥到
底。」 白宮辦公廳主任齊恩茨也召集手
下工作人員，要求他們排除一切干擾，

所有工作照舊。
拜登一邊忙着 「消毒」 ，一邊私下

承認，留給自己的時間已經不多，如果
在未來一周仍不能讓選民重拾對他的信
心，接下來的競選之路將會十分艱難。6
月27日，全美有5000多萬人收看了當天
的電視辯論直播，民主黨人對拜登的孱
弱表現十分震驚。在白宮新聞發布會
上，記者不斷追問發言人讓—皮埃爾，
白宮是不是隱瞞了拜登的病情？

7月3日，《紐約時報》和《華爾街
日報》分別發布了最新民調數字，特朗
普以49%的優勢領先拜登的43%，而6
個百分點的差距是此民調定期發布以來
的最大落差；CNN的民調顯示，特朗普
以49%對44%領先拜登。如果考慮到此
前最高法院有關總統全面豁免權的判
決，人們對特朗普重返白宮之後展開的
報復行動更是不寒而慄，也讓一些民主
黨人徹夜難眠。一些法律專家指出，由
保守派控制的最高法院出於黨派利益考
慮，這次完全站在了特朗普一邊，為特

朗普的所有違法行為開脫，所謂的三權
分立體制在這紙裁決面前變得搖搖欲
墜。拜登在第一時間對最高法院的裁決
予以譴責，認為是 「把總統變成了凌駕
於法律之上的國王」 。最具諷刺意味的
是，當天拜登就此判決在白宮發表正式
聲明時，照着提詞器念，一不小心把
「引號」 兩個字念了出來，而這個插曲
離 「辯論門」 事件還不到一周時間。

民主黨內要求拜登退選的聲音越鬧
越大，國會內也形成了新一輪躁動。民
主黨一些議員擔心，繼續與拜登捆綁在
一起，可能危及11月的參眾兩院選情，
最可能的結局是，民主黨不僅失去總統
職位，同時也丟掉參議院和眾議院，這
將對民主黨產生無法挽回的影響。如果
考慮到下一屆總統任期內兩名保守派大
法官阿利托（74歲）、托馬斯（76歲）
可能退休的話，下一任總統將獲得填補
大法官空缺的提名權，將會對今後幾十
年的美國政治生態產生不可逆轉的影
響，所以把白宮拱手讓給特朗普將是不

可饒恕的錯誤。
從7月2日開始，親民主黨的美國媒

體再次發起 「倒拜」 攻勢。自6月28日
《紐約時報》發表讓拜登退選社論以
來，該報當天再刊出重磅文章，對拜登
身體狀況進行全面掃描，一些細節的透
露，再一次將拜登的劣勢置於聚光燈
下。《華盛頓郵報》同一天刊登了科羅
拉多聯邦眾議員候選人的文章，借他人
之口 「要求拜登退選」 。得克薩斯州資
深聯邦眾議員道格特（77歲）公開呼籲
拜登退選，算是在國會內打響了 「倒
拜」 第一槍。正在參加競選的議員候選
人抱怨，共和黨反覆播放拜登在辯論期
間的老態龍鍾及語無倫次的畫面，讓民
主黨選民十分痛苦與難堪。本來他們還
指望拜登關鍵時刻能幫一把，而現在則
成了政治包袱。至少有25名議員表達了
對拜登繼續參選的不滿。

民主黨的逼宮行動仍在繼續，離最
後的攤牌還有幾日，畢竟拜登馳騁華盛
頓戰場數十年，退選意味着要徹底結束

漫長的政治生涯，作出這個艱難的決定
需要時間。二是拜登在黨內被公認為最
有經驗，應當給拜登更大的發言權，尤
其是在替代人選方面。如果這個問題處
理不好，將會加速民主黨的分裂。

目前議論較多的人選包括：密歇根
州州長惠特默，她來自搖擺州，立場相
對溫和，當了兩任州長，由其領銜有較
大勝算。其次是商務部長雷蒙多，當過
兩任羅德島州州長，政績可圈可點，且
對AI行業熟悉，觀點前衛，屬於新一
代。三是哈里斯，這是黨內繞不開的人
物，如果把哈里斯排除在外，在政治上
不正確，或會引發少數族裔的反彈，不
過選她掛帥，整套競選班子及資金可以
無縫移交，也是最省力的選擇，但最大
的弊端是離擊敗特朗普的目標相去甚
遠。如果對拜登的逼宮最後演變成這個
結局，民主黨候選人換與不換，其實意
義並不大。在過去一年多裏，民主黨大
佬們都是繞着難題走，到了這個節骨眼
上，也只能腳踩西瓜皮，滑哪算哪了！

世界 周德武

【大公報訊】據《每日郵報》報
道：H7N8禽流感疫情導致澳洲雞蛋供
應緊張，早餐主售煎蛋和煎蛋漢堡的麥
當勞也感受到壓力。當地時間2日，麥
當勞不得不宣布，全澳範圍內門店早餐
時間縮短90分鐘，早餐供應截止時間從
中午提前至上午10點30分。此舉旨在暫
時緩解雞蛋供應不足的問題。

麥當勞發言人表示，澳洲的顧客可
以繼續享受早餐服務，但需要比平時早
一點到店用餐。這名發言人補充說，澳

洲農民、生產商和供應商仍然是麥當勞
的主要合作夥伴，他們將團結起來應對
「雞蛋荒」 帶來的挑戰，繼續為消費者
提供優質服務。

據報道，受禽流感疫情影響，今年
5月以來澳洲新南威爾士州的2家農場和
維多利亞州的8家農場已經關閉，約150
萬隻雞被撲殺，導致澳洲雞蛋產量銳
減。一些超市已經開始對雞蛋實行限
購。澳洲最大食品零售商Woolworths
宣布，其門店限每名顧客購買兩盒雞

蛋。澳洲政府表示，雞蛋將被重新分配
至短缺最嚴重的地區，並強調目前雞肉
供應並未受到影響。


澳洲鬧蛋荒 麥當勞縮短早餐時間

▲澳洲雞蛋供應不足，堪培拉一家超市
的雞蛋貨架上空空如也。 網絡圖片

▲日本數字大臣河野太郎致力於淘汰
軟盤。 美聯社

軟盤停產13年仍有忠實客戶

▲美國商人珀斯基堅持從事軟盤銷售。
路透社

數據存儲方式的演變

◀

軟盤曾風靡世界30
年，但如今已被更先進的技
術取代。 資料圖片

軟 盤

•軟盤是最早應用於
個人計算機的可移動

介質，世界上第一張軟盤由美
國IBM公司於1967年生產。最常

用的3.5吋軟盤容量僅為1.44MB，
甚至無法儲存如今智能手機拍攝的
一張照片，本世紀以來逐步被

光盤和U盤取代。

光 盤

•光盤是使用光存
儲技術保存數據的
一種介質，容量遠
超過軟盤，上世紀
90年代中期開始
普及。傳統商用光
盤的最大容量在百
GB量級。

U 盤

•U盤是一種小
型 便 攜 存 儲 裝
置，與軟盤相比
具有體積小、容
量大、讀寫快、
不 易 損 壞 等 優
點，本世紀初面
世後迅速普及。

雲存儲

•雲存儲是將數
據儲存在異地服務器上的一種
模式，服務器由第三方提供商維護，
用戶可通過互聯網隨時訪問和分享這些
數據。雲存儲自本世紀初開始流行，優點
是容量極大、無需隨身攜帶儲存裝置、
數據不易丟失，但也存在數據外洩的
風險。

大公報整理

國際B 6

【大公報訊】河野太郎3日表示，
截至今年6月中旬，除一項與汽車回收
相關的環保規定外，日本數字廳基本
廢除了行政程序中指定軟盤作為電子
記錄媒介的1034項相關規定。他在發
給路透社的一份聲明中說： 「我們贏
得了對軟盤的戰爭！」 日本於2021年
9月新冠疫情期間成立數字廳，當時日
本政府過分依賴紙質文件和過時技術
的問題在抗疫工作中暴露無遺。河野
自上任以來就把淘汰過時技術作為自
己的目標。

英媒指出，日本一度被視為科技
強國，但近年抵制變革，在全球數字
化轉型浪潮中嚴重落後；儘管日本在
淘汰軟盤的 「戰爭」 中獲勝，但許多
政府部門仍在使用傳真機，這可能是
數字廳下一步要淘汰的對象。河野在
一份聲明中表示： 「我們希望繼續進
行必要的審查，包括對傳真機的使
用。」

中國研發「超級光盤」
軟盤是最早應用於個人計算機的

可移動介質，世界上第一張軟盤由美
國IBM公司於1967年生產。此後約30
年時間裏，軟盤是人們儲存和備份計
算機數據的主要手段。使用軟盤需要
配套的軟盤驅動器，將軟盤放入其
中，計算機便會讀取軟盤中的數據。
最初的8吋軟盤和5.25吋軟盤的確是
「軟」 的，可以稍稍彎曲，但應用最
廣泛的3.5吋軟盤質地堅硬，也更容易
保存。直至今日，很多計算機上的
「儲存」 圖標依然是一個3.5吋軟盤。

軟盤容量小、讀取速度慢且會因
損壞而丟失數據，本世紀以來逐步被
光盤和U盤取代，與如今風靡全球的雲
存儲相比更是毫無競爭力。最後一家
軟盤製造商索尼已於2011年停產軟
盤，只供應庫存產品。

光盤使用光存儲技術保存數據，
上世紀90年代中期開始普及。光存儲
技術具有綠色節能、安全可靠、壽命
長等優勢，且容量遠超軟盤。傳統商
用光盤的最大容量在百GB量級。今年
2月，存儲容量達普通光盤上萬倍的
「超級光盤」 在中國科學院上海光學
精密機械研究所誕生，相關研究結果

發表於國際學術期刊《自然》。

雲存儲面臨安全挑戰
2006年，亞馬遜率先推出雲存儲

服務。雲存儲是雲計算技術的衍生
品，將數據儲存在異地服務器上，服
務器由第三方提供商維護，用戶可通
過互聯網隨時訪問和分享這些數據。
近年來，雲存儲風靡全球，各大科企
紛紛加碼投資。本月1日，市場調研機
構Omdia發布報告稱，2023年全球雲
存儲服務市場的直接計費收入預計達
到570億美元，佔據最多市場份額的公
司包括亞馬遜、微軟和谷歌等。報告
還預測，全球雲存儲服務市場將持續
增長，到2028年市場規模將達到1280
億美元。

雲存儲具有容量大、無需隨身攜
帶裝置、數據不易丟失等優點，但同
時也面臨一系列安全挑戰，數據洩露
事件每年都在發生。2022年，微軟發
現一台服務器出現配置錯誤，導致全
球各地超過6.5萬個實體的敏感信息外
洩，包括電子郵件、企業的產品訂單
和報價等。泰雷茲集團發布報告指
出，2022年，多達39%的企業遭遇了
雲存儲數據洩露事件；超過一半的受
訪者表示，人為錯誤是導致數據洩露
的首要原因。 （路透社／BBC）

【大公報訊】據BBC報道：2011年
之後，全世界已經沒有人再製造新的軟
盤，但仍有一小部分用戶在堅持使用軟
盤。美國商人湯姆．珀斯基多年來一直
從事軟盤回收和銷售工作，從中獲取豐
厚利潤。

珀斯基在軟盤停產前後大量囤貨。
隨着供應枯竭、競爭對手退出，軟盤交
易成為賣方市場，他的投資得到了豐厚
的回報。珀斯基經營着全球最大軟盤供

應商FloppyDisks.com，該網站的軟盤
售價約為每張1美元，容量更大的軟盤價
格高達10美元。他表示，FloppyDisks.
com的客戶遍布全球各地，其中一半是
出於個人愛好購買軟盤，另一半則是一
些企業。這些企業的設備需要通過安裝
着軟盤的計算機進行操控，它們不得不
想方設法為這些造價不菲的 「老古董」
購置軟盤。

珀斯基稱，他向航空業銷售了數千
張軟盤，但拒絕透露客戶名單。BBC表
示，眾所周知，一些波音747飛機就需
要使用軟盤將關鍵軟件的更新加載到導
航和航空電腦中。

挪威音樂家克拉夫特則是出於愛好
而使用軟盤。他保存着大量五顏六色的
軟盤，每一張都存儲着一段音樂，可以
激發他的創作靈感。珀斯基還提到一名
法院書記員，他的工作以文字記錄為
主，對存儲容量需求不大，因此在習慣
使用軟盤後不打算改變。


